

Construcción de parques sustentables en la ciudad de Comitán.

Me gusta la idea para promoverla en los espacios necesarios de nuestro entorno.

No me agrada que todos los parques sean en su mayoría solo de concreto.

Conozco poco, pero tengo una idea sobre la implementación de iluminación con paneles solares, y uso de materiales de la región.

Tiempo que se dispone: 7 meses

Resumen:

Con la influencia de tendencias de cuidados al medio ambiente y sobre todo pensando en el bienestar de la sociedad, es de vital importancia realizar un estudio adecuado para el correcto desempeño de un parque, pensando en el bienestar físico, mental, emocional y resiliente de Comitán. Es crucial crear espacios seguros, accesibles y sustentables, y no simplemente “planchas de concreto”.

Referencias bibliográficas:

Flores Cynthia, (2023) *¿Por qué crear parques sustentables?*, ANPR <https://anpr.org.mx/articulos/por-que-crear-parques-sustentables/>

Terminal de corto recorrido para la región Fronteriza y su impacto.

Unir a las terminales en un espacio habilitado para los usuarios y trabajadores del volante.

No me gusta el hecho de que no se tome en cuenta un espacio así cuando ya existe en otras ciudades.

Tengo algunos conocimientos de los PROS y Contras de habilitar una terminal en nuestra ciudad, principalmente por la falta de unión del gremio de transporte.

Tiempo que se dispone: 7 meses

Resumen:

De acuerdo con datos de la Secretaría de Movilidad y Transporte en el estado de Chiapas, realizar una terminal de corto recorrido en las principales ciudades es parte de un proceso de reordenamiento del servicio público necesario, esto con el fin de brindar condiciones de seguridad en el ascenso y descenso de los usuarios, puesto que se privilegia la creación de espacios dignos, seguros e incluyentes para facilitar el acceso a todas las personas.

Referencias bibliográficas:

ICOSO Chiapas (Noviembre 2022) *Contar con espacios seguros, dignos e incluyentes en el transporte*, SMYT Chiapas <https://smyt.chiapas.gob.mx/Boletin/Nota?IdBoletin=35>

Impacto de la remodelación de los Mercados en la ciudad.

Uno de los más recientes fue el del Mercado El Cedro, con una inversión millonaria para su remodelación total.

A pesar de que tardó mucho tiempo en construirse, no todos los locatarios han regresado a laborar.

Se sabe que por temas socio políticos, algunos locatarios ya no pudieron adecuarse a los espacios al interior del mercado local.

Tiempo que se dispone: 7 meses

Resumen:

Contar con espacios dignos, seguros y accesibles para los comerciantes y usuarios en la ciudad, sería importante realizarlo con una buena coordinación entre los tres niveles de gobierno, que permitirían la implementación de locales comerciales con diseño arquitectónico, sanitarios, oficinas administrativas, plazas de acceso, estacionamiento, bodegas, cuarto de basura y patio de maniobras.

Referencias bibliográficas:

Comunicado 828 (Abril 2023) *Sedatu inaugura centro social y mercado público, Mi México Late* <https://mimexicolate.gob.mx/sedatu-inaugura-centro-social-y-mercado-publico-en-tenosique-tabasco/>

Corrupción en el desarrollo urbano de Comitán con los fraccionamientos ilegales.

No es un secreto a voces que muchas personas han quebrantado la ley con la construcción de fraccionamientos ilegales en la ciudad.

No me gusta del tema algunos aspectos complejos en la búsqueda de información y transparencia en el Ayuntamiento.

Administraciones va y vienen y pocos se preocupan por un correcto urbanismo, o al menos aplicar la normatividad establecida.

Tiempo que se dispone: 7 meses

Resumen:

Según conocedores de la materia, la corrupción en el desarrollo urbano de las ciudades es prácticamente un regalo (donaciones), pero un regalo a cambio de qué: de darles facilidades, de permitirles que construyan sin licencia de construcción, de facilitarles todos los trámites y verificaciones para que recuperen pronto su inversión, tiene que ver con un contubernio entre los constructores y el Gobierno o que constructores gobiernan para otros constructores.

Referencias bibliográficas:

Olvera Dulce (Septiembre 2023) *Epidemia de Construcciones Ilegales*, Sin Embargo

<https://www.sinembargo.mx/24-09-2023/4411267>

Mejoras en la distribución de agua potable de Comitán y el incremento desmedido de servicio de pipas

Pocos conocen como funciona y desde donde viene el agua que llega a nuestros domicilios, además del incremento de servicios de pipas “patito”.

No me gusta la poca información que existe en torno a este tema, que es de suma importancia para la sociedad.

El negocio del agua ha impactado en la escases del vital liquido en varias partes de la ciudad.

Tiempo que se dispone: 7 meses

Resumen:

La responsabilidad de los comitecos a la hora de utilizar los recursos comunes es clave. No dejar tirar basura en la calle o no tirar elementos por el WC difíciles de degradar, por ejemplo, ayudan a mantener óptima la calidad de nuestras aguas. Pero en realidad, los Gobiernos deben ser los encargados de llevar a cabo estrategias para asegurar que la calidad del agua que llega a las personas es la adecuada.

Referencias bibliográficas:

Autor desconocido (2022) *Mejorar la calidad del agua para mejorar la calidad de vida*, Sostenibilidad, https://www.sostenibilidad.com/agua/calidad-agua-contaminacion/?_adin=02021864894